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РЕФЕРАТ 

Дипломная работа содержит 57 страницу, 54 рисунка, 2 таблицы, 7 

источников. 

Ключевые слова: внешнетраекторные измерения, доплеровский сдвиг, 

методы определения орбит, дифференциальная коррекция, наноспутник. 

Целью работы является определение и коррекция орбиты университетского 

наноспутника CubeBel-1 на основе внешнетраекторных доплеровских 

измерений.  

Были рассмотрены методы определения и коррекции орбит, основанные на 

использовании измерений доплеровского сдвига частоты. В результате 

численного моделирования были получены графики зависимостей 

орбитальных параметров наноcпутника от времени на одном пролёте 

относительно наземной станции наблюдения. Проведено численное 

моделирование орбитальных параметров и характеристик принимаемого 

сигнала относительно разнесённых наземных станций приёма. Осуществлена 

коррекция данных доплеровского сдвига частоты принимаемого сигнала 

наноспутника БГУ по упрощенной модели возмущенного движения. На 

основе этих результатов были сделаны выводы о проделанной работе, среди 

которых: преимущества сети наземных станций приёма над одиночной; 

погрешность расчётных значений орбитальных параметров относительно 

теоретических; зависимость точности коррекции орбиты от шага между 

измерениями и их количества. 

  



ABSTRACT 

Diploma thesis contains 57 pages, 54 figures, 2 tables, 7 sources. 

Keywords: external trajectory measurements, Doppler shift, orbit determination, 

differential correction, nanosatellite. 

The aim of work is to determinate and correct the orbit of the university 

nanosatellite CubeBel-1 on the basis of outer-path Doppler measurements were 

carried out.  

Methods for determining and correcting orbits based on the measurements of 

Doppler frequency shift effect were considered. As a result of numerical 

simulation, graphs of dependencies of the nanosatellite orbital parameters on time 

of a single flight relative to the ground observation station were obtained. A 

numerical simulation of the orbital parameters and characteristics of the received 

signal relative to the spaced ground receiving stations has been carried out. The 

correction of the Doppler frequency shift of the received signal of the BSU 

nanosatellite according to the simplified model of perturbed motion was carried 

out. Based on these results, conclusions were made about the work done, 

including: the advantages of a ground receiving station network over a single one; 

the relation of the error of the calculated values of the orbital parameters to 

theoretical ones; dependence of the orbit correction accuracy on step between 

measurements and their number. 

 


